

COMPTE RENDU de l'Assemblée Générale de Route Sans Frontière

**L'Assemblée Générale de l'association s'est tenue le 18 septembre 2025
en présence de 61 personnes.**

1. Présentation du rapport moral de l'année 2024, par Marie Paule Choulot

****Il est rappelé que le foyer de Senden Home propose 2 programmes de prise en charge pour les enfants.**

***Dans le 1er programme,** des garçons âgés entre 6 et 16 ans sont accueillis en internat. Ce sont des garçons venant de la rue ou en grand danger d'y partir. Ils sont hébergés, nourris, vêtus, soignés, éduqués, entourés d'affection et scolarisés.

En 2024, au foyer, 3 nouveaux garçons ont été accueillis. 16 garçons entre 8 et 14 ans ont été hébergés au foyer.

Parmi eux, 14 ont été scolarisés dans l'école du quartier, et 2 en collège.

2 grands jeunes, des anciens de Senden Home, ont aussi été hébergés au foyer.

- Christian, 24 ans, orphelin et sans famille, en 5ème et dernière année d'informatique. (Licence en Sciences des systèmes d'information)

- Lauren, 18 ans, élève de Terminale, en rupture familiale. Tous 2 ont participé à la vie quotidienne, fait les courses et aidé à la cuisine le matin. L'après-midi était consacré à leurs études ou à leurs loisirs.

En 2024, il y a eu 7 départs, 4 retours en famille et 3 jeunes accueillis dans un foyer pour adolescents.

***Dans le 2ème programme, des filles et des garçons sont pris en charge.** Ils vivent dans leurs familles, toutes sont des familles très défavorisées qui vivent dans des conditions de très grande précarité.

Certains d'entre eux sont des garçons du foyer qui ont pu retourner vivre dans leurs familles.

Ces enfants sont pris en charge, pour une aide financière aux frais de scolarité, une aide alimentaire, des soins médicaux ponctuels, un soutien parental à l'éducation. Les ou le parent(s) s'engage(nt) à envoyer leur enfant à l'école et à participer aux rencontres familiales organisées au foyer.

Tous les 2 mois, une grande rencontre de la journée est organisée pour eux au foyer. C'est l'occasion de faire le point sur la scolarité, les problèmes éventuels. Bien sûr, les frais de déplacement leur sont remboursés afin que chacun soit présent.

Ce 2ème programme a pris en charge 70 enfants pendant l'année scolaire 2024-2025

2 enfants en primaire	26 au collège	30 au lycée	12 étudiants
-----------------------	---------------	-------------	--------------

Parmi eux :

-3 lycéens ont interrompu leur scolarité en cours d'année, pour des raisons de difficultés scolaires

-2 étudiants ont arrêté leurs études pour travailler et aider financièrement leurs familles.

-10 élèves ont obtenu le Baccalauréat

-4 étudiants ont terminé leurs études avec succès.

*****12 personnes ont la charge du foyer, tous sont salariés de Senden Home***

Il faut aussi mentionner Neil, ancien de SH, arrivé à l'âge de 6 ans au foyer. Il est bénévole, il est présent la plupart des week-ends et également au moment des fêtes, comme Noël ou Pâques.

Les éducateurs sont toujours très impliqués dans les soins apportés aux enfants. Certains éducateurs qui habitent très loin du foyer vivent sur place, sans rentrer chez eux pendant plusieurs semaines. C'est le cas de Jia, l'assistante sociale, maman d'un petit garçon de 10 ans. Elle rentre chez elle 3 fois par an seulement...

*****En 2024 nous avons eu 291 donateurs.***

*****En 2024, avec Irène, Dominique, Nicole et Jean Jacques, nous sommes intervenus dans différentes écoles et lycée, ainsi qu'à l'occasion de groupes d'enfants, à Lons et à Saint Palais, pour parler de l'action de RSF auprès des enfants de Senden Home et ... bien sûr pour récolter des fonds.***

Les enfants de l'école Sainte Thérèse, à Ozoir La Ferrière (77), ont organisé une « course de la solidarité » pour nous faire un don pour les enfants du foyer de Senden Home.

En février 2024, Jean Jacques et Marie Paule se sont rendus au foyer, à l'occasion du 50ème anniversaire de la création du foyer. Ils en avaient parlé à la dernière AG d'octobre 2024.

Au foyer, les enfants s'épanouissent dans une atmosphère bienveillante.

Il a été rappelé que toutes les personnes qui vont au foyer, financent personnellement leurs billets d'avion et les frais de leur séjour sur place. « 1 Euro collecté est 1 euro envoyé ».

Aux Philippines, les difficultés de type bureaucratique sont lourdes pour les associations qui accueillent des enfants. Il est obligatoire de réaliser tous les 3 ans une nouvelle procédure d'accréditation auprès des Service Sociaux. Celle-ci doit être réalisée de manière dématérialisée ce qui ajoute aux difficultés.
Voilà pourquoi en 2024, il n'y a eu que 3 nouvelles admissions en internat au foyer.

En 2025, la situation a bien évolué. Il y a actuellement 18 garçons au foyer.

Pour alléger la tâche aussi bien au niveau du foyer que pour nous, au niveau de l'association, nous proposons maintenant aux nouveaux adhérents uniquement le parrainage global de Senden Home. Nous ne proposons plus de parrainage individuel.

Voici les dernières nouvelles concernant John Paul.

Son état de santé s'est malheureusement aggravé ces derniers mois.

Pour reprendre l'historique, en avril 2024, on a diagnostiqué à John Paul une leucémie. John Paul est un des jeunes pris en charge pour sa scolarité par Senden Home et vivant dans sa famille. John Paul venait d'avoir 14 ans. Ses parents ne pouvaient pas faire face aux frais médicaux.

Grace à vous tous, un très grand élan de solidarité s'est mis en place. Depuis maintenant un an et demi, nous soutenons la famille financièrement dans ses dépenses médicales. Ce sont des frais mensuels de 300 à 400 €, bien au-dessus de leurs moyens financiers, comme vous pouvez l'imaginer.

Le 1^{er} traitement de chimiothérapie a été interrompu après une 1^{ère} rechute. Un nouveau traitement a été mis en place, mais c'est aussi un échec. **Depuis mars dernier John Paul passe au moins 15 jours par mois à l'hôpital.** Ses traitements sont lourds et ont d'importants effets secondaires. Il est très amaigri, sans appétit, très faible et souvent démoralisé. La mort de 3 de ses compagnons d'hospitalisation l'a beaucoup affecté.

Les parents, toute la famille et John Paul sont en grande souffrance, mais ils sont profondément reconnaissants à chacun d'entre vous. **La maman avec qui je suis en contact très régulièrement, m'a chargée de vous renouveler ses remerciements pour le soutien moral et financier que vous apportez à John Paul et à toute la famille.**

Le rapport moral a été adopté à l'unanimité.

2. Présentation du rapport financier de l'année 2024, par Irène JOSEPH, trésorière de l'association.

Total des sommes transférées en 2024 : 168 932 € (comprenant un don exceptionnel de 11 719€ de la fondation Indosuez et un don de 11 000€ pour financer le traitement médical à long terme de John-Paul Ellaso)

Il est rappelé que les sommes collectées sont envoyées dans leur totalité et que l'association n'a pas de frais de fonctionnement.

Le rapport financier a été adopté à l'unanimité.

3. Renouvellement du bureau

Tous les membres du bureau se représentent : Céline BOURDET, Patricia DEBLACHE, Jean Jacques CHOULOT, Marie-Paule CHOULOT, Irène JOSEPH, Thomas LOMBARDI, Martine NOËL et Renaud NOËL.

La nouvelle composition du bureau a été acceptée à l'unanimité.

4. Présentation d'une vidéo, réalisée par François Loup grâce aux vidéos et aux photos prises en 2023, par Romane Basseporte et Clémentin Bourdet, lors de leur séjour à Senden Home.

La soirée s'est terminée par un moment de convivialité et d'échanges.

Marie Paule Choulot, Présidente

Martine Noël, Secrétaire